

臨床研修医へのメッセージ

株式会社日立製作所ひたちなか総合病院
研修医 渡部 衣美

当院の魅力は、中規模病院であることだと思います。以下に3点述べます。

①私は一年目、主に内科を回りましたが、内科は“内科”しかありません。循環器・消化器・呼吸器・血液・代謝・神経内科が同居するため、患者を疾患ではなく総合的に診るという感覚が自然に身につきます。もちろん、幅広い疾患・手技を、診断から治療、退院までの一連の流れの中で数多く経験することが可能です。

②医療には、看護師・薬剤師・検査技師・介護士・栄養士・リハビリ・ソーシャルワーカー等々、多くの人々が携わっています。医師として働く上で、それぞれの立場や仕事内容を把握し、連携をとることはとても重要です。相手の顔が見えて直接コミュニケーションをとれる当院は、余裕がなく身勝手になってしまいがちな研修医に、広い視野を育ませる場があると思います。

③大きな組織のなかの一研修医としてではなく、各個人の事情を許容してくれる優しさがあります。例えば私は、国家試験直前に出産し、研修開始時には3ヶ月の子どもがいました。当直や急変時に対応しづらい等、研修に際して不都合が多々ありましたが、こうして続けられるのは、周囲の支えのおかげです。

規模が小さいということで、やや専門性に欠ける分野があることも事実ですが、初期研修で広く学ぶには良い環境だと思います。まずは見学にいらしてください。